

**REMARQUES ET RECOMMANDATIONS DU JURY A L'ISSUE DE L'EPREUVE D'ECONOMIE
SESSION 2021**

ISE ECO

Deux sujets étaient proposés aux candidats qui devaient n'en choisir qu'un :

- Le premier sujet portait en première partie sur la dynamique des inégalités et, dans la deuxième partie, sur l'influence de la croissance des inégalités sociales sur les économies des pays de l'ouest africain.
- Le second sujet, plus accessible sans doute mais exigeant une bonne capacité de synthèse demandait aux candidats de rappeler les principales théories relatives au développement du commerce international et d'analyser de façon critique un commentaire de la Banque mondiale sur les obstacles indirects qui entravent l'accès aux marchés mondiaux des pays en développement.

Les candidats, beaucoup moins nombreux, ayant opté pour le premier n'avaient pour le plus grand nombre qu'une connaissance limitée des nombreux aspects du sujet. Très peu ont fait référence à des auteurs tels Angus DEATON, Esther DUFLO, Thomas PIKETTY ou Joseph STIGLITZ ; Les candidats ont ignoré les instruments de mesure des inégalités (courbe de Lorenz, coefficient de Gini) ou les multiples définitions de la pauvreté. Sur la deuxième partie du sujet, très rares sont les candidats qui ont témoigné d'une véritable réflexion sur cet aspect.

Pour le second sujet, certains candidats ont une assez bonne culture économique. D'autres cependant maîtrisaient mal des notions fondamentales sur aussi bien le libre-échange que le protectionnisme et ont ignoré la critique du commentaire de la Banque mondiale presque complètement. Le niveau des candidats ayant choisi le second sujet est donc très hétérogène. Les copies les plus satisfaisantes témoignent néanmoins de connaissances sérieuses et assimilées.

Pour les deux sujets, l'approximation et les erreurs dans la restitution des connaissances, des devoirs déséquilibrés dans la construction des différentes parties sont trop nombreux. Dans la préparation du concours, l'étude des faits économiques et des mesures concrètes de politique économique ne doit pas être négligée.

Enfin, comme chaque année, on rappellera la nécessité pour tous les candidats de soigner la présentation de leurs copies (écriture et orthographe notamment), de rédiger leurs devoirs selon les canons usuels de la dissertation et d'énoncer leur plan avant de se lancer dans la rédaction proprement dite de leur réponse.